

2024年度 文学部 学士入学試験

中国言語文化専攻

小論文 問題用紙

問題

以下の設問すべてに答えなさい。

(一) あなたが中国言語文化専攻においてどのようなことを学ぼうと考えているか、興味や関心をもった経緯、今後の学修計画について、詳しく述べなさい。

(字数制限なし)

(二) 二十世紀以降の中国において、歴史や文化の視点から重要だと思われる事象をひとつ選んで概説した上で、中国研究の観点からみた課題とそれに対するあなたの自身の考えを述べなさい。

(字数制限なし)

2024年度 文学部 学士入学試験

日本史学専攻

小論文 問題用紙

問題

以下の設問すべてに答えなさい。

1. 高校の日本史教科書には多くの史料が掲載されています。それらの中から一つ選んで、その史料の内容について説明しなさい。

2. 中世と近世という二つの時代の性格の相違について、事例をあげながら具体的に説明しなさい。

※二問とも解答すること。

2024年度 文学部 学士入学試験

西洋史専攻

小論文 問題用紙

問題

西洋に関する歴史のなかで、あなたが関心を持っている(あるいは学ぼうとする)事件、事柄、人物などから一つを挙げて説明するとともに、それを研究する意義を論じなさい。

2024年度 文学部 学士入学試験

哲学専攻

小論文 問題用紙

問題

あなたの入学を審査するにあたって、以下の点を評価する必要があります。

- 一、哲学専攻において学ぶにあたって備えているべき哲学史に関する基礎的な理解について。
- 二、何を学び、どのような研究をしたいのかという研究の内容や目的について。
- 三、限られた時間においてどのように研究を行うのかというその手段や方法について。

したがって、以下の三点についてあなたの考えを論じてください。

- ①あなたが関心のある哲学的問題についての哲学史的概要について。
- ②その哲学的問題に関して、どのような研究を行うつもりであるのかについて。
- ③二年間の修業年限における研究計画について。

2024年度 文学部 学士入学試験

心理学専攻

小論文 問題用紙

問題

二〇一五年に学術誌「Science」に「Estimating the reproducibility of psychological science」という題名の論文が掲載されました。その論文には、高ランクの心理学の学術誌から選ばれた一〇〇の研究の再現性が述べられており、既報と同じ傾向の結果が得られたのは、全体の三十六%であるとの報告が為されました。「科学としての心理学」は、物理学や化学、生物学などのその他の科学的学問と同様に、研究を通じて得られた結果が再現される必要があります。この文章を踏まえて次の設問すべてに答えてください。

① 「科学としての心理学」を構築するために、心理学では実験法、調査法、観察法、面接法と呼ばれる研究方法が採用されています。それぞれについて説明してください。

② 前述の「Estimating the reproducibility of psychological science」という題名の論文で言及された、「再現されなかった七十四%の研究」は、心理学の研究方法である実験法、調査法、観察法、面接法のいずれか、または複数を採用し、適切に研究が行われました。そして、その研究の結果が高ランクの心理学の学術誌に論文として報告されたのです。適切な研究方法を用いて得られた結果が再現されなかったのはなぜでしょうか。「論文を報告した研究者が虚偽の報告をした」以外に考えられる理由を述べてください。

2024年度 文学部学士入学試験  
外国語（英語） 問題用紙

I. 次の英文を日本語に訳しなさい。

Humans are the only species with a white outer coating that surrounds the eyeball. An animal with white eyes would swiftly be eaten, or unable to find prey. For humans, the advantages must outweigh the danger. Scientists hypothesize that early humans hunted and gathered plants together so we could find more food. According to a theory known as the “cooperative eye hypothesis,” white eyes evolved due to the human need for enhanced levels of social interaction that requires mutual attention, communication and teamwork. White eyes signal that we are part of a community. For example, people are more likely to donate money when a donation box has eyes pasted on it. A mutation for white eyes would be deadly to other animals but for us, it was an advantage that aided our evolution.

II. 次の日本語を英語に訳しなさい。

最近「よい週末を！」などとぬけぬけと言う人が出てきた。わたしの子供の頃は、「週末」などという日本語は翻訳文学の中にしか出てこなかったし、「よい何々を！」というのは、英文和訳の宿題をやっている時にだけ使う表現で、友達に向かってそんなことを言う人はいなかった。こう書くと、わたしがひどい年寄りで大昔の話をしているように聞こえるが、私はそれほど年をとっているわけでもない。日本語の中にも英語が入っている。しかも、単語が外来語として入っているだけでなく、言い方そのものにも影響を与えている。そういう意味でも、一つの言語だけを話している人も、言語間の交わりや戦いを舌で受け止めながら生きていることになる。

(多和田葉子『エクソフォニー 母語の外へ出る旅』岩波書店 (一部改変))

## 2024年度 文学部学士入学試験

### 外国語（中国語） 問題用紙

持ち込み、参照、不可

[I] 以下の文章を読んで、問いに答えなさい。

《三体》開頭の舞台は上世纪 60 年代の中国，正是文革时期，受到政治①打击的一个科学家，在独自偷偷②研究时找到了地球外的文明世界——“三体”。人类地球文明③到底是什么？作品从历史的反复演绎中努力寻找这个问题的答案。

《三体》从 2006 年开始在国内一本④科幻杂志上连载，2008 年，《三体》第一部出版，但是都没有受到很大⑤关注。直到 2015 年⑥获得第 73 届雨果奖以后，才正式进入主流媒体的报道。A 作者刘慈欣是个理工男，大学毕业后成了一名计算机工程师。一个跟文学没有缘分的人，进入 21 世纪后，开始写起了科幻小说。

B 这部作品在日本卖得这么好，大概是跟日本人从小就接触科幻动漫有关。而作品中反复出现的毁灭和重生的故事，⑦sīhū 又与新冠病毒疫情的情况相重叠，⑧yèxū 这也是作品受到欢迎的原因之一吧。

（三瀨正道 / 陳祖蔭 / 古屋順子『時事中国語の教科書 2021 年度版』朝日出版社、2021 年）

- (1) 下線部①、②、③の中国語について、読み方をピンイン（声調符号を含む）で書きなさい。
- (2) 下線部④、⑤、⑥の中国語について、日本語の意味を書きなさい。
- (3) 下線部⑦、⑧のピンイン部分を簡体字で書きなさい。
- (4) 下線部 A、B の中国語を日本語に訳しなさい。

[II] 次の日本語を中国語に訳しなさい。答えは簡体字で書くこと。

- (1) この料理は食べてみたところ酸っぱくて辛いです。
- (2) しっかり勉強しさえすれば、必ず進歩があります。
- (3) このゲームは少しも面白くないです。
- (4) 今日の講座は急にキャンセルされました。
- (5) みな興味津々に彼女が話す物語を聞いています。